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ACTA N°29 CONSEJO SOCIEDAD CIVIL REGION DE O´HIGGINS 

Fecha / Horas Viernes 19 de marzo de 2021 Inicio: 10:30  Final: 12:10 

 
 

AGENDA 

1 Saludo y Bienvenida Saludo Presidente Interino COSOC – David Quintana  

2 Saludo y Bienvenida Saludo de la Directora Regional IPS - Tatiana Ramírez Álvarez  

3 Ronda de Saludos y Presentaciones de los Consejeros Participantes 

4 Presentación Nueva Seremi del Trabajo y Previsión Social de O’Higgins – Sra. Pamela Medina 

5 Presentación del Próximo Proceso Constituyente – Ana Luisa Gutiérrez Abogada IPS 

6 Información de la Nuevas Propuestas del Gobierno en Materia de Pensiones – secretaria COSOC 

7 Varios 

 

PARTICIPANTES 

N° Nombre Cargo Asistencia 

1 David Quintana García Vicepresidente COSOC, Ex Presos Políticos Rancagua  SI 

2 Misela Monsalvez  Asociación Pensionados  SI 

3 Rosa Cantillana   Sindicato Trabajadores Monticello  SI 

4 Marcela Valenzuela Cariceo  Sindicato Tottus San Fernando   NO 

5 Milton Dahmer   Presidente Empleadores Metalúrgicos Región AEMET  NO 

6 Roberto Martínez Arancibia  Gerente General Cámara de Comercio Regional   NO 

7 Luis Arturo Pavez Pardo   Fundación Pequeño Cottolengo  SI 

8 José Aníbal Larenas Pino  Asociación Pensionados de Rengo  SI 

9 Manuel Caroca Madrid  Sindicato Federación El Progreso Campesino  SI 

 10 Luis Alfredo Peñaloza Silva   UCAM Rengo  SI 

11 Jose Rivas Muñoz  Agrupación de Exonerados Rancagua  SI 

12 Nelson Arriagada Rojas  Club de Adultos Mayores Vientos del Sur  SI 

13  Manuel López Lara  Asociación de Consumidores   SI 

14  Tatiana Ramírez Álvarez  Directora Regional IPS Región O´Higgins  SI 

15  Nayaret Candia Morales   Secretaria COSOC   SI 
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Temas Tratados 

 
1 

 
Saludo y Bienvenida Saludo Presidente Interino COSOC  
 
Siendo las 10:30 horas del día Viernes 19 de marzo de 2021, se da inicio a la sesión N°29 del Consejo 
Consultivo de la Sociedad Civil IPS de O’Higgins.  
El Presidente Interino del Cosoc, Don David Quintana, saluda a los consejeros y consulta por la salud de 
todos y comenta que se alegra mucho de que todos estén bien dentro de esta “nueva normalidad”. 
 
 
 

 
2 

 
Saludo y Bienvenida Saludo de la Directora Regional IPS  
 
La directora, Señora Tatiana Ramirez saluda a todos los consejeros que componen el Cosoc. Pregunta 
como han estado de salud ellos y sus familias. 
Comenta, además, que se siguen buscando las mejores alternativas y posibilidades para volver a 
reencontrarse de forma presencial y un poco mas de normalidad, pero señala que aún estamos viviendo 
tiempos muy difíciles por la pandemia, por lo cual no podemos descuidarnos. Por esta razón se 
mantiene la modalidad online y también se mantendrá un quórum mínimo presencial para los 
consejeros que tengan mayores dificultades de conexión. Se pretende no perder el vínculo y la 
posibilidad de saber cómo está cada integrante del consejo de la sociedad civil 
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Ronda de Saludos y Presentaciones de los Consejeros Participantes  
 
Consejero David Quintana comenta que tiene mucho miedo de contestar el teléfono por el hecho de 
recibir malas noticias de los fallecimientos de sus compañeros.  A la fecha van 35 a nivel nacional y 2 en 
la región. 
 
Consejera Misela Monsalvez, presidenta de los pensionados de Rancagua, comenta que han fallecido 
varios socios pensionados  por la pandemia y por esta razón ha tenido que gestionar la habilitación del 
Mausoleo de la asociación. 
Cuenta además que a los adultos mayores les gusta que los llamen para saber como están. Ahora no 
puede hacer visitas a sus domicilios debido a la pandemia. Se siente presa en su propia casa por no 
poder salir. Sólo viene al IPS a a ver los avances de la remodelación de la sede. 
Comenta también que están arreglando la sede con fondos propios. Aclara que no es un proyecto, sino 
que todos los socios aportaron para juntar 10 millones de pesos que es el valor de la remodelación. 
Además, está en contacto con un senador de la república (que no va a nombrar), para un aporte. 
(remodelación y orden caseta de la misma sede). 
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Consejera Rosa Cantillana, representante del Sindicato de trabajadores Monticello comenta que el 
cierre del casino ha perjudicado a muchas familias de la organización ya que las familias que están 
detrás de estos funcionarios son los más afectados. 
Comenta además, que el sueldo se ha reducido en un 45% y ya no cuentan con propinas. Han hecho 
innumerables esfuerzos para aperturar Monticello 
 
Consejero José Eduardo Rivas, representante de la agrupación de exonerados de Rancagua, comenta 
que vienen trabajando hace muchos años hasta la fecha en defensa de los estamentos de los 
pensionados ya que es un compromiso permanente para todos. 
Comenta como buena noticia el alto porcentaje de pensionados que ya están vacunados (80%), lo que 
le da una tranquilidad al estamento de pensionados hasta los 60 años. Es un proceso positivo en 
términos de resguardo de este grupo. 
Cuenta que, con respecto a la organización del estamento de los pensionados, en pandemia igual se 
han reunido y han tenido coordinaciones sobre los temas que les preocupan durante todo el 2020 y 
ahora el 2021. Aunque se sabe que la pandemia sigue complicada y por ende se complica la 
presencialidad de los pensionados, siguen comentando temas para tener la claridad de los derechos en 
términos de los pensionados, y a su vez analizar las debilidades para ir mejorando. 
Comenta también que el tema de la plataforma ha sido algo negativo para los pensionados, ya que les 
ha provocado una crisis tremenda. Les acomodaría una plataforma más presencial que virtual. 
Hace una crítica fuerte a la plataforma de Desarrollo Social por la atención en este momento de 
pandemia y crisis. Debiera haber sido por el IPS para los pensionados, ya que ha habido problemas que 
han perjudicado al estamento de los pensionados. Por lo anterior, generar un cambio al IPS ya que el 
año 2020 gran cantidad de pensionados no recibieron los beneficios y espera que al momento de 
anuncios de nuevas medidas se reconozcan a estos pensionados para la obtención de beneficios.  
 
Consejero Luis Pavez, representante de la Fundación Pequeño Cottolengo, comenta que gracias a dios 
han estado bien durante la pandemia, sin embargo, si han tenido dificultades económicas (déficit), ya 
que no han llegado los aportes esperados de los socios debido a la crisis económica. 
Comenta también que la fundación ha tenido que incurrir en muchos gastos para la compra e 
implementación de insumos de higiene y protección para niños y adultos mayores y por esta razón los 
ingresos disminuyen. 
Algo positivo que comentó es que no se han creado focos de contagios dentro del la institución para 
los niños y ancianos.  
En general, la fundación funciona relativamente bien. 
 
Consejero Nelson Arriagada, representante del club de adultos mayores Vientos del Sur, comenta que 
se está viviendo la pandemia del miedo ya que han retrocedido 2 años en la sociabilización, ya que 
están callados, poco motivados, quizás un poco deprimidos. 
Cuenta además que la municipalidad les dio una subvención de $350.000 para mejoras, paseos etc. 
Ofreció conseguir un lugar (parcela exclusiva) para hacer un paseo como grupo, para así poder verse 
después de más de un año, pero si recalcando que será en octubre, no ahora. 
Menciona que por la pandemia han pedido tiempo en realizar sus actividades, ya que están 
enclaustrados. 
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Espera poder hacer un puente con la juventud para así traspasar el legado y la experiencia y a su vez 
nutrirse de la jovialidad de los jóvenes lo que provocaría una retroalimentación por ambas partes. Esto 
le da esperanzas para seguir adelante  
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Presentación Nueva Seremi del Trabajo y Previsión Social de O’Higgins – Sra. Pamela Medina 
  
La seremi de la cartera no pudo conectarse a la reunión ya que se encontraba en otra actividad lo que 
le provocaba tope de horarios. En su reemplazo, la jefa de gabinete, Sra. Cristina Araya entregó los 
saludos correspondientes de la seremi para todos los integrantes del Cosoc. 
Además, agradeció el esfuerzo por desarrollar dicha reunión pese a ciertos inconvenientes por mala 
conexión de internet en algunos momentos de las presentaciones. 
 
 
 

 
5 
 
 

 
Presentación del Próximo Proceso Constituyente – Ana Luisa Gutiérrez Abogada IPS 
 
Nuestra abogada expone acerca de las elecciones de alcaldes, concejales, gobernadores y proceso 
constituyente a realizarse los días 11 y 12 de Abril de 2021 lo cual es un hito histórico e inédito en el 
sistema de votación popular en nuestro país ya que se realizará durante 2 días consecutivos. 
Se adjunta presentación. 
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Información de la Nuevas Propuestas del Gobierno en Materia de Pensiones – secretaria COSOC 
 
Nuestra secretaria Nayaret Candia entrega información general a cerca de la nueva propuesta del 
gobierno en materia de pensiones. Esto corresponde a la segunda parte de la reforma previsional, que 
se encuentra desde diciembre de 2019 en trámite en el Senado. 
Se adjunta presentación. 
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Varios 
Respaldo fotográfico reunión. 
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Siendo las     12:10                horas, se da por terminada la sesión del COSOC.   
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 Tareas pendientes  Fecha Tope Responsable Acción 

1 Enviar presentaciones por correo a los participantes de 
la reunión 

23-03-2021 Nayaret Candia 

 

 Agenda Próxima Reunión Ordinaria 

1 14 de Mayo 2021  

 


